

Se les podría contestar que aunque fuese necesario el doble del tiempo necesitado actualmente, y acorrcarse constantemente al desorden total para eliminar la burocracia y su sistema, la humanidad no vacilará en escoger. Una sola decisión -por más lenta que sea- tomada por los consejos para la construcción de una nueva sociedad vale más que mil decisiones inmediatas tomadas por los burócratas para mantener la explotación.

Pero de todas maneras, el sistema de los consejos es sobre el plano de la rapidéz de las decisiones infinitamente más eficaz que el de la jerarquía burocrática, pues uno es dinámico y el otro estático.

En los consejos, las decisiones son el producto de los mismos que serán llamados a realizarlas; serán pues automáticamente más exactas, pues estarán más cerca de la realidad. Es la eliminación inmediata de los laberintos burocráticos estancados que encierran toda decisión a tomar en un laberinto del cual no sale más que después de largas y absurdas peregrinaciones en los archivos del aparato burocrático donde se transforma en algo puramente formal, administrativo, por ende pesado, lento, muerto.

Además, el consejo es la realización misma de la unidad de lo "legislativo" y de lo "ejecutivo". Toda la administración de clase implica la división a todas las escalas entre los aparatos de "legislación" y los de "ejecución" por el hecho de existencia de clases antagónicas, de grupos burgueses de intereses diferentes. Los consejos al contrario, como órganos de la lucha para la eliminación de las clases a través de la toma en manos de toda la vida, de toda la actividad social, por los trabajadores mismos, realizando la unidad inseparable de estos dos momentos. Todo consejo es a la vez deliberante y ejecutante. "La Comuna tenía que ser no un organismo parlamentario, sin un cuerpo actuante, EJECUTIVO Y LEGISLATIVO A LA VEZ". (K. Marx. La Guerra Civil en Francia).

La unión de estos dos momentos en un mismo organismo es el factor más importante para asegurar la RAPIDEZ real de las decisiones.

La afirmación de que una decisión es más rápida y eficaz cuando es tomada por pocas personas, es un mito. Su rapidéz y su efectividad están al contrario en proporción directa a su vínculo con la realidad.

Se tiende a menudo a concebir las relaciones de administración de la sociedad futura como unas relaciones superburocráticas (ver por ejemplo el libro de ciencia-ficción "1984" de Orwell). Esto viene del hecho que el capitalismo al entrar en su fase de decadencia toma una forma cada vez más burocrática.